

## Chronique de l'Institut

Jean-Pierre Wallot

Volume 28, Number 1, juin 1974

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/303345ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/303345ar>

[See table of contents](#)

### Publisher(s)

Institut d'histoire de l'Amérique française

### ISSN

0035-2357 (print)

1492-1383 (digital)

[Explore this journal](#)

### Cite this document

Wallot, J.-P. (1974). Chronique de l'Institut. *Revue d'histoire de l'Amérique française*, 28(1), 152–152. <https://doi.org/10.7202/303345ar>

## CHRONIQUE DE L'INSTITUT

**Réunion du Conseil d'administration** — Le Conseil d'administration a profité du congrès annuel de l'ACFAS pour tenir une réunion à Québec, le 9 mai dernier. A cette occasion, il a accepté à regret la démission de M. Paul-André Linteau du poste de secrétaire-trésorier de l'IHAF, et nommé à sa place M. Denis Bertrand, professeur au département d'histoire de l'UQAM. Il a voté des remerciements unanimes à M. Linteau pour son travail efficace et persévérant tant au Conseil d'administration qu'au sein des premiers comités de la *Revue*. Le Conseil s'est prononcé contre le projet de l'Office de revision du Code civil visant à rendre inaccessibles aux chercheurs pour 100 ans les registres d'état civil. En outre, il a manifesté son inquiétude vis-à-vis de la tendance du Conseil canadien de la recherche en sciences sociales à imposer des conditions à l'octroi de ses subventions d'aide à la publication. Selon le Conseil d'administration, en effet, le CCRSS doit se contenter de déterminer si un manuscrit est de qualité suffisante pour mériter une subvention. Même si les observations des appréciateurs peuvent être communiquées aux auteurs pour leur bénéfice, elles ne sauraient devenir des conditions à la publication: exiger d'un auteur qu'il remanie son ouvrage de façon substantielle pour obtenir une subvention, c'est du dirigisme intellectuel.

**Organisation du Congrès annuel** — Le Congrès annuel de l'IHAF aura lieu les 25 et 26 octobre 1974, à Québec. Le comité d'organisation a reçu plus d'une vingtaine de projets de communications, ce qui laisse présager un menu varié et conforme aux intérêts nombreux de l'historiographie actuelle sur l'Amérique française. Une séance conjointe de l'IHAF et de la Société des professeurs d'histoire du Québec portera sur l'enseignement de l'histoire nationale au secondaire. La livraison de septembre de la RHAF donnera tous les renseignements pertinents.

**Nouvelles brèves** — M. René Durocher, professeur agrégé au département d'histoire de l'Université de Montréal, vient d'être élu président de la Société des professeurs d'histoire du Québec. — Félicitations à M. Albert Faucher, professeur titulaire d'histoire économique à l'Université Laval, qui vient de décrocher le prix du gouverneur général 1974 pour son ouvrage *Québec en Amérique au XIXe siècle*.

En mai dernier, la Société historique de Montréal a reçu la visite d'une délégation française de Neuville-sur-Vanne à l'occasion du 332e anniversaire de la fondation de Ville-Marie et du jumelage de la ville de Pointe-aux-Trembles avec Neuville-sur-Vanne.

JEAN-PIERRE WALLOT  
*président de l'IHAF*

[ 152 ]

RHAF, vol. 28, no 1 (juin 1974)